

JOURNAL DU COMITE D'INTERET DE QUARTIER

DE SAINT PIERRE LES MARTIGUES

Mai 2004 N°1

14 Chemin des Ecoles Tél.: 04 42 81 17 04



POURQUOI UN COMITE DE QUARTIER A ST PIERRE ?

A plusieurs reprises, dans les années passées, il a existé un Comité d'Intérêt de Quartier à Saint Pierre : lors de l'implantation de la Centrale de Ponteau un Comité s'est créé pour obtenir d'EDF que les lignes électriques partant de celle-ci suivent des tracés qui ne pénalisent pas trop les agriculteurs et les gens installés dans le coin. Puis au début des années 80 lorsque la Société Lafarge a voulu installer une carrière à ciel ouvert la population du Vallon s'est fortement mobilisée pour combattre ce projet, maintenir son cadre de vie et le caractère rural et agricole de Saint Pierre et Saint Julien. Elle a d'ailleurs obtenu satisfaction, avec le soutien d'un certain nombre d'organismes, dont la municipalité de Martigues.

A la fin de l'année 2003, lorsque a été connu le projet de logements sociaux, la population de Saint Pierre s'est de nouveau mobilisée et le Comité d'intérêt de Quartier a été relancé. Mais depuis plusieurs mois, son absence se faisait ressentir et de nombreux habitants regrettaient qu'il n'existât pas une

structure capable de les représenter en toute indépendance, pour faire avancer les différents problèmes auxquels ils étaient confrontés et pour créer des liens entre voisins et animer la vie du quartier.

Aujourd'hui ce Comité existe, il est fort de plusieurs dizaines de familles et nous nous sommes fixé un certain nombre d'objectifs :

1. Maintenir le cadre rural et agricole du hameau de Saint Pierre, notamment en faisant en sorte que la Mairie renonce à son projet de logements sociaux.

2. Informer l'ensemble des habitants des différents problèmes qui se posent dans le quartier pour essayer de proposer des solutions satisfaisantes pour tous.

3. Animer le quartier par différentes activités qui permettent aux habitants de mieux se connaître.

Le Comité est bien sur ouvert à tous : c'est en apportant vos idées, vos problèmes, vos propositions que vous le ferez vivre.



Le Comité d'intérêt de Quartier est invité aux réunions organisées par la Municipalité sur le **Centre d'Enfouissement des Déchets** prévu au Vallon du Fou : nous vous donnerons prochainement notre point de vue sur ce projet

qui, en l'état actuel, comprend aussi la construction d'une déchetterie.

Nous participons aux visites d'autres CED du même type déjà existant en région PACA et là encore nous en ferons un compte rendu public.



A VOS GRAYONS ! Nous cherchons un logo représentatif de Saint Pierre. Envoyez-nous vos suggestions (5cm de haut sur 7cm de large). Le meilleur figurera à partir du n°2 du journal à côté du titre (là aussi vos idées sont les bienvenues !).

A PROPOS DE LA REFECTION DE L'ECOLE ET DES LOGEMENTS SOCIAUX

L'école de Saint Pierre les Martigues comprend une école primaire et une école maternelle. Depuis plusieurs dizaines d'années l'école maternelle fonctionne dans des bâtiments de construction légère et ne possède pas de préau où pourraient jouer les enfants en cas de pluie. Depuis des années il est donc demandé par les parents d'élèves et les enseignants la construction d'une école en dur, plus fonctionnelle et dotée d'un préau.

Une nouvelle école doit être construite à la place de l'ancienne et il s'agit là d'un projet assez conséquent qui doit démarrer en juillet 2004 et se terminer en août 2005.

L'école maternelle sera reconstruite en dur et un préau aménagé pour les enfants leur permettant de ne pas rester enfermés en cas de pluie. L'école primaire quant à elle sera remaniée en partie, avec l'aménagement d'une cantine de 150 places ce qui entraîne une légère diminution de la superficie des classes.

Mais l'arrivée d'une population supplémentaire d'au moins 150 personnes dont probablement 80 enfants et adolescents (la moyenne nationale est de 1,9 enfants par famille) remettrait complètement en cause l'avancée que représente le réaménagement de l'école. En effet l'école maternelle est souvent saturée et il est parfois difficile d'y faire inscrire son enfant. L'arrivée de plusieurs dizaines d'enfants nouveaux (rappelons qu'il est prévu dans les logements sociaux des familles plutôt jeunes et donc avec un nombre d'enfants par famille plutôt supérieur à la moyenne nationale) obligerait à transformer immédiatement le préau en salle de classe

On pourrait nous objecter qu'une partie des enfants scolarisés à Saint Pierre viennent du quartier des Laurons et qu'ils pourraient être envoyés vers les écoles de Lavéra, mais il ne faut pas oublier que la population des Laurons est, elle aussi, appelée à augmenter....



Contrairement à ce que nous avons dit, l'enquête d'utilité publique ouverte du 3 mai au 3 juin ne concerne que des modifications mineures du POS sur la commune de Martigues. Celle qui concernera le changement sur Saint Pierre n'interviendra que dans quelques mois.



Le Comité d'intérêt de Quartier est invité aux réunions organisées tous les trimestres par **les industriels de la zone pétrochimique**.

D'une part nous vous informerons de ce qui y sera dit, d'autre part nous communiquerons à ses initiateurs toutes les remarques que vous aurez à leur faire connaître.

Le CIQ des Laurons relève tous les incidents de fonctionnement de la centrale ayant des répercussions sur la qualité de vie dans le quartier et les signale à EDF. S'il y a sur Saint Pierre des volontaires pour enregistrer systématiquement les odeurs et autres dérangements, ils sont les bienvenus.

**LE COMITE DE QUARTIER
VOUS INVITE
A PARTICIPER A
UN PIQUE NIQUE
LE 13 JUIN A MIDI
A SAINT PIERRE**

Venez en famille et apportez votre repas.

VENEZ NOMBREUX !